

Herrn Bezirksbürgermeister
Andreas Hupke

Herrn Bürgeramtsleiter
Dr. Ulrich Höver

Frau Oberbürgermeisterin
Henriette Reker

**Bezirksvertretung
Innenstadt**

Ludwigstraße 8
50667 Köln
Tel. 0221 / 221-91309

Julie Cazier
Fraktionsvorsitzende
Julie.Cazier@stadt-koeln.de

Claus Vincon
stellv. Fraktionsvorsitzender
Claus.Vincon@stadt-koeln.de

Eingang beim Bezirksbürgermeister:

AN/1836/2022

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 1 (Innenstadt)	27.10.2022

Sachstand Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Südstadt: Eburonenstraße
Maternusstraße

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, sehr geehrte Herren,

wir bitten Sie folgende Anfrage auf die Tagesordnung der kommenden BV-Sitzung zu setzen:

1) 2016 hatte die Bezirksvertretung Innenstadt einstimmig beschlossen, dass auf der Eburonenstraße drei PKW-Stellplätze zu Fahrradabstellplätzen umgewandelt werden. Die Verwaltung wurde zudem beauftragt, dass in dieser Straße Bäume gepflanzt werden, sowie zur Barrierefreiheit die vorhandenen Parkplätze vom Gehwegbereich auf die Fahrbahn verlegt werden.

2) Im Oktober 2019 wurde die Einrichtung einer Einbahnstraße in der Eburonenstraße zwischen Mainzer Straße/Eierplätzchen und Alteburger Straße in Fahrtrichtung Mainzer Straße und Verlegung der halbseitig angeordneten Parkplätze auf die Fahrbahn, sowie Freigabe für den Radverkehr in beiden Richtungen, mehrheitlich beschlossen.

Wie ist bei beiden Punkten der aktuelle Sachstand? Wann wird der Beschluss umgesetzt?

3) Im Mai 2017 hatte die Bezirksvertretung Innenstadt einstimmig beschlossen, dass auf der Maternusstraße kurzfristig eine Reduzierung der Fahrgeschwindigkeit erreicht werden soll, indem die Parkflächen auf einer Straßenseite komplett auf die Fahrbahn verlegt werden.

Wie ist hier der aktuelle Sachstand? Wann wird der Beschluss umgesetzt?

Begründung:

Die Verkehrssituation in der Eburonenstraße beschäftigt die Bezirksvertretung Innenstadt seit über sechs Jahren. Angestoßen durch eine Bürgereingabe hatte die Bezirksvertretung Innenstadt am 10.11.2016 Maßnahmen beschlossen, die die Verkehrs- und Lärmbelastung vor Ort deutlich reduzieren sollten. Gerade die jüngere Generation, wie kleinere Kinder und Schulkinder leiden unter der verkehrlichen Situation vor Ort, zudem besuchen viele Schüler*innen die Grundschule Mainzer Straße und sind durch diese stark befahrenen Straßen gefährdet.

In der Sitzung der Bezirksvertretung wurde 2016 (Vorlage 3150/2016) beschlossen, dass in der Eburonenstraße Bäume gepflanzt werden sollen.

Im September 2021 wurde die BV1 über eine Mitteilung (Vorlage 3037/2021) informiert, dass 5 Bäume gepflanzt werden. Auf einem vorherigen Ortstermin am 01.07.2021 wurden die Standorte für die 5 Bäume festgelegt. Die Bäume sollen im Rahmen des Straßenbaumkonzeptes Innenstadt gepflanzt werden. Die Finanzierung der neuen Standorte ist über die Finanzposition 6700.578.5300.4, Finanzstelle 6700-1301-0-1400, gesichert.

Nach der Verkehrszählung wurde 2019 die Prüfung der Sperrung der Eburonenstraße, sowie die Einrichtung einer Einbahnstraße zwischen Mainzer Straße/Eierplätzchen und Alteburger Straße in Fahrtrichtung Mainzer Straße und Verlegung der halbseitig angeordneten Parkplätze auf die Fahrbahn beschlossen.

In der Mitteilung vom November 2019 empfiehlt die Verwaltung die Sperrung nicht zu verfolgen, sondern die verkehrlichen Maßnahmen (Einbahnstraße, Baumpflanzungen, sowie Radparken) für die Eburonenstraße, die mit der Vorlage 4200/2018 am 10.10.2019 beschlossen worden, umzusetzen.

Die Einrichtung des alternierenden Parkens auf der Maternusstraße zwischen Alteburger Straße und Trajanstraße wurde 2017 einstimmig beschlossen. 2020 wurde in der Bezirksvertretung Innenstadt nach dem aktuellen Stand nachgefragt. In der Beantwortung der Anfrage/Mitteilung vom 12.11.2020 (Vorlage 2401/2020) wurde von einer Umsetzung voraussichtlich im Jahr 2021 berichtet. Nach der aufwendigen Fahrbahnflächensanierung im September 2021 wurden die Parkplätze in dem Abschnitt der Maternusstraße wieder in der ursprünglichen Form und nicht wie in der bestehenden Beschlusslage markiert.

Julie Cazier

Antje Kosubek

Fraktionsvorsitzende

Fraktion B90/Grüne